

Más de 100 personas participaron en la cuarta "Plaza Ciudadana"

Iniciativa de La Estrella en conjunto con la seremi de Desarrollo Social y Familia congregó a servicios públicos, universidades, profesionales y representantes de la comunidad, quienes conversaron acerca de la Protección a la Niñez.

Pablo Mamani Prado
 La Estrella

Con el objetivo de poder dar a conocer la importancia de lo que es la Parentalidad Social, en el marco de la protección de la niñez y la adolescencia, es que ayer se realizó el cuarto conversatorio del ciclo de charlas "Plaza Ciudadana: Encuentros en La Estrella".

Esta actividad fue organizada por el diario La Estrella de Antofagasta-Loa-Tocopilla, en alianza con la Seremi de Desarrollo Social y Familia, ocasión donde se desarrolló la temática "Protección a la Niñez y Adolescencia".

GRAN CONVOCATORIA

En este conversatorio, al cual llegaron más de 100 personas pertenecientes a servicios públicos, universidades, profesionales y comunidad en general, participaron Verónica Silva, subsecretaria de la Niñez; Carolina Saavedra, coordinadora regional de la Niñez; y el seremi de Desarrollo Social y Familia, Mauricio Zamorano, como expositores. Además del director del diario La Estrella, Sergio Mercado Richards, como moderador.

De acuerdo a las altas tasas que actualmente existen de violencia intrafamiliar, donde las víctimas principales son niños, niñas y adolescentes, se busca generar cambios y concienciar a la población desde una perspectiva positiva. Es así como se detalló que es necesario un plan que involucre a toda la comunidad, donde se potencien prácticas de buen trato hacia los niños, niñas y adolescentes (NNA), haciéndonos parte de una causa común.

En este sentido, la Parentalidad Social, es un



ESTE CONVERSATORIO COMUNITARIO HA SIDO PROVECHOSO Y VALORADO POR LOS ASISTENTES, AL PLANTEAR DUDAS A AUTORIDADES SOBRE TRÁMITES Y TEMÁTICAS.

elemento central en criar de mejor manera a los NNA, desarrollando así trayectorias más sanas, felices y con mayores oportunidades.

"Esta experiencia, esta Plaza Ciudadana con el tema de los niños y la adolescencia es una experiencia que deberíamos repetir en el resto del país, porque es un espacio de conversación para poner ciertos temas y mirarlos desde una perspectiva distinta. Estamos acostumbrados a hablar de la oferta pública y qué entregamos y qué no, y creo que lo que ha habido aquí, además de las preguntas, un genuino interés de poder ver cómo podemos mejorar las condiciones en las que estamos y poder mejorar nuestra propia actitud frente a los niños. Ha sido una buena experiencia", manifestó la

subsecretaria de la Niñez, Verónica Silva.

PROTECCIÓN

En su exposición, la subsecretaria expresó que es necesario reforzar, trabajar y mejorar tres aspectos: la familia, el barrio-escuela, y los seres queridos más cercanos de los NNA.

A su vez, también recaló el rol de la familia, como por ejemplo, la relación cercana de los pequeños y sus padres; la relación entre padres e hijos y con los hermanos, buscando potenciar una buena crianza, aprender a relacionarse con otros NNA, mejorar el respeto a la autoridad y reforzar un sistema más fraterno, porque todos estos factores influyen en cómo se van a desarrollar para el futuro y cómo estos NNA de la actualidad van a formar

sus propias familias.

"Nos faltan muchas cosas, pero tal vez enfatizar y tengo la sensación y convicción de que nosotros estamos descuidando el sentido de comunidad a nivel nacional, y es fundamental para la crianza de los niños. En ese sentido no estamos haciendo todo lo que deberíamos hacer para que exista una comunidad protectora y no necesariamente los niños sean únicamente una responsabilidad de los padres, porque los padres también tienen un montón de cosas que hacer, necesitan apoyo y para eso están las comunidades. Creo que el mensaje hoy día y la conversación que hay acá, en la que creo hay un cierto acuerdo, es que debiéramos trabajar mucho más para fortalecer las comunidades y por hacer que

los padres, las madres, los cuidadores, se sientan más acompañados y mejor acompañados por su barrio, por su familia, por su entorno. Eso va a ir en directo beneficio al bienestar de los niños y que sean felices, que es lo que queremos", puntualizó la subsecretaria.

Otro de los puntos importantes señalados en este conversatorio tiene que ver con los derechos de los niños, cuyo ejercicio es fundamental en su desarrollo personal y los adultos se convierten en los principales garantes de ello, por ejemplo, en sus propios hogares.

A su vez, los desafíos para el bienestar de los niños, niñas y adolescentes, mencionados en esta actividad de La Estrella son: problemas de estrés de los padres; problemas de

tiempo de los mamás y papás; el factor del trabajo en los adultos; y la salud mental infantil.

Por ello, según mencionó la subsecretaria de la Niñez, es esencial poder reforzar la comunicación familiar en cualquier instancia, como también retomar el apoyo entre el núcleo familiar.

Y finalmente, cómo enfrentar el proceso de fortalecer la comunidad, haciéndose partícipes los vecinos, unidades sociales, organizaciones, autoridades, a fin de poder garantizar un mejor desarrollo de los NNA a nivel nacional.

PÚBLICO

Los asistentes al evento participaron activamente junto a las autoridades, planteando temas sobre la protección de la infancia y la adolescencia, las cuales



EL PÚBLICO REALIZÓ VARIAS CONSULTAS, EN UNA MIRADA INTEGRAL SOBRE PROTECCIÓN DE LOS NNA.



LOS SERVICIOS PÚBLICOS ESTUVIERON ATENDIENDO AL FINAL DE ESTE CONVERSATORIO.

FOTOS: PABLO MAJANI PRADO

PARTICIPANTES



Verónica Silva, subsecretaria de la Niñez

"Tengo la convicción de que estamos descuidando el sentido de comunidad a nivel nacional, y es fundamental para la crianza de los niños".



Irbi Cataldo, ONG Trekan del programa Abriendo Caminos

"Fue una experiencia muy buena. Hay muchos desafíos por delante y no solo para los NNA, sino que también para los padres y cuidadores".



Ivanica Ostoic, presidenta del COSOC SSA

"Es relevante este tema porque desde los primeros años de vida nosotros asentamos y sembramos la salud de las personas, de una manera integral".



Tte. Francis Gutiérrez, jefa Sección DD.HH. Carabineros

"Es súper bueno recalcar el rol de la familia y trabajar desde las primeras infancias es sustancial para prevenir NNA infractores de ley".



Yolanda Castro, COSOC Municipal

"Esta temática es realmente importante para la comunidad, donde la juventud y los niños están en un riesgo social permanente".



Carolina Madariaga, Servicio Social IP Santo Tomás

"La actividad aporta significativamente, porque desde la convocatoria podemos ver una mirada integral y un compromiso por la infancia".



LA COMUNIDAD CONVERSÓ CON LAS AUTORIDADES, INTERCAMBIANDO PUNTOS DE VISTA.

“Es una experiencia que deberíamos repetir en el país, porque es un espacio para mirar los temas desde una perspectiva distinta. Ha habido aquí un genuino interés de ver cómo podemos mejorar las condiciones en las que estamos y poder mejorar nuestra propia actitud frente a los niños”.

subsecretaria de la Niñez, Verónica Silva



SERGIO MERCADO, MAURICIO ZAMORANO, VERÓNICA SILVA Y CAROLINA SAAVEDRA FUERON LOS EXPOSITORES DE ESTA JORNADA.

se pudieron resumir en temas de interés ciudadano como: prevención del consumo de alcohol y drogas; falta de profesionales para atender a los NNA; reforzar convivencia escolar y equipos en recintos educacionales; generar mayores redes de apoyo y difusión de programas en torno a la salud mental de los menores.

Finalizada esta actividad, diversos servicios públicos entregaron su oferta programática y atendieron

consultas de la comunidad. Entre ellos estaban: Injuv, Oficina de Protección de Derechos (OPD), Subsecretaría de Prevención del Delito, Superintendencia de Educación, Carabineros, Programa Lazos, Chile Crece Contigo, FAE, Fundación Integra, Seremi de Desarrollo Social y Familia, y Aguas Antofagasta.

Referente a esta actividad, el seremi de Desarrollo Social y Familia, Mauricio Zamorano, afirmó que

“es un espacio de diálogo comunitario en donde tenemos la oportunidad de responder las consultas de la sociedad civil, en donde tenemos la oportunidad de instalar nuestra oferta programática y también de escuchar cuáles son las necesidades más urgentes que tiene la población de la región o particularmente de la comuna, para poder abordar distintos temas de interés comunitario. Es un espacio que ha tenido un tremendo impacto en el

número de visualizaciones que eso se traduce en que son espacios que la comunidad en general necesitaba y también se traduce en la cantidad de personas que hoy (ayer) estaban asistentes en este evento”.

Plaza Ciudadana es po-

sible gracias al auspicio de Aguas Antofagasta, Asociación de Industriales de Antofagasta y Puerto Antofagasta, cuyo evento fue transmitido por www.soyantofagasta.cl y se podrá revisar la grabación en www.soychile.cl.